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今回の給食だよりは、
１ページ･･･小田切校長先生より
２ページ･･･児童生徒会委員会の活動（給食委員会）の紹介
３ページ･･･あけぼの支援学校給食紹介
４ページ･･･飯田栄養士より

☆コロナウイルスに負けないよう、手洗いうがい、食事や睡眠などに気を付け、規則正
しい生活を心がけましょう。

あけぼのの給食の歴史を振り返って…
小田切 一博

私は、平成12年から18年の6年間あけぼの支援学校に勤務しておりました。赴任し
たころは、まだ、あけぼの医療福祉センターに学校が併設され、医療の管理下に学校が
置かれていました。そのため、給食の時間になると、教員がセンターの食堂に全校の児
童生徒の皆さんを送り、センター職員の指導の下、給食を食べ、昼休みが終わるとまた
迎えに行っていました。平成18年からのセンターの隣接化、学校の改修工事に合わせ、
食堂等の新築に伴い、平成17年の12月から学校での給食指導が始まりました。
学校での給食指導を開始するにあたっては、教員のほとんどが摂食指導を行った経験

がなかったため、研修会などを行い準備を行ってきました。現在もご指導いただいてい
る歯科医の小澤先生は、この時からずっと本校の教員へのご指導をいただいているとこ
ろです。今年度も、4月当初に新任職員への摂食指導研修会がありました。給食担当の
教員が中心となり研修会が行われましたが、その研修会の内容や準備された資料が大変
充実しているものでした。学校での指導が行われる中で、教員の実践や研修が積み重な
り、充実してきたんだなぁと思ったところです。
給食の様子について、以前と大きく変わったと思ったことがあります。給食指導が始

まった頃は、食事の時に、あちらこちらで、咽てせき込む子供たちを何度も見ましたが、
ほとんど咽てせき込んでいる場面を見ることがなくなりました。食べ方に応じた食形態
の検討や食べやすい食事が提供されるように給食が改善され、子供たちが、咽ない負担
のない食事がおこなえるようになってきたのだと思います。以前給食の再調理をしたこ
とがありますが、食物を咽にくく食べやすくすることは、とても手間がかかり難しいこ
とです。本校では、４形態の食事が提供されていますが、センターの関係職員や調理す
るレパストさんのご理解がなければ実現できなかったと思います。また、平成30年度
からは、職員に対する給食も提供していただくことができるようになりました。教員も
児童生徒と一緒のおいしい給食をいただけるようになり、ますます充実したものになっ
てきています。
給食にかかわる方の想いや努力に感謝しながら、安全安心な楽しい給食の時間にして

いきたいと思います。



２

今年度の給食委員会のメンバーが決定しました。1年間よろしくお願いします！

今年度も“ブドウゼリー”“コーヒーゼリー”など、２つのメ
ニューから自分の食べたいメニューを選ぶことができるセレクト
給食を行っています。給食委員会の児童生徒が、セレクトするメ
ニューを月に1回発表しています。

今年度の、セレクト給食の発表と食育指導のお手伝いをしてくれる委員会委員が決定
し、活動を始めています。

みなさんは、お肉
とお魚、どちらを
選びましたか？

７月は「食生活の注意点」というテーマで、
食生活のポイントについて発表しました。

みなさん、食生活に気をつけて楽
しい夏休みを過ごしましょう♪

これから
メニューを
発表します！
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毎年、レパストさん、栄養士さんが、年中行事には、行事を感じることができる
メニューやカードを付けてくれます。さらにそれ以外にも、ハンバーグを星型にし
て下さったり、デザートやおかずにハートやアンパンマンなどを書いて下さるなど、
見た目にも楽しくなるような給食にしてくださっています。また、６月１５日は、
「コロナ禍でも毎日頑張っている児童生徒に少しでも楽しみを！」ということで、
季節限定お楽しみデザートを提供していただきました。
いつも素敵な給食をありがとうございます！！

季節のお楽しみデザート�

フルーツたくさんで、
ウエハースまで☆

ペースト食(初期食)

ソフト食（中期食）
かみ食（後期食）・常食

常食

ペースト食（初期食）

七夕メニュー♪
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今年の4月からあけぼの医療福祉センターに勤務している

管理栄養士の飯田です。

今年度も引き続き、新型コロナウイルス感染症のため、皆

さんの顔を見に行くことがなかなかできなさそうですが、給

食では行事食やセレクトメニューを取り入れ、安全でおいし

く、楽しい給食を提供していきたいと思います。どうぞよろ

しくお願いいたします。

私の娘も大好きなFoorinが歌うパプリカ♪皆さんはご存じですか？5月にプランター栽培

を始め、８月に握りこぶしよりも大きいパプリカが収穫できました。野菜のパプリカは、
赤、黄、オレンジなどの色があり、熟しているのでピーマンより甘く、肉厚なのが特徴で
す。給食でも出しているので味わってみてくださいね。


